

## 2 自分にできること

**行ってみよう!**

じんけんけいはつ  
人権啓発センター  
(ヒューレおおいた)  
J:COM ホルトホール大分1階  
2013年開館



年間約5万人が訪れる、大分市の人権啓発の拠点だよ。  
人権に関する展示見学や図書・DVDの貸出の他、  
高齢者・妊婦擬似体験などもできるんだ。  
人権についてたくさん**知る**ことができる施設なんだよ。

**知る**

キズナーズもいるよ!



**行ってみよう!  
参加してみよう!**

地区公民館は、地域の  
人権啓発の拠点だよ。

差別をなくす標語やポスターの募集を  
したり、みんなが人権について学べる  
講座や講演会を開催したりしているよ。

★★★★参加者の感想★★★★

初めて**知る**こと、改めて**気付い**  
**た**ことがあり、これからも継続して  
学んでいきたいと思いました。  
話を聴いて、「もし、自分なら…」  
と考えた時、絶対に差別は許され  
ないと強く**感じました**。



**知る**

館内の様子



**気付く**

暮らしの中の人権講座(年3~4回)



**感じる**

人権・同和問題専門講座(年3~4回)




**探ってみよう!  
読んでみよう!**

大分市の市報に  
毎月掲載されている  
人権・同和教育シリーズ。  
1978年からスタートして44年。  
今年の10月1日号はNo.526!  
自分の生き方を**考える**ことが  
できるお話だよ。

**考える**

**出会う**

地区人権教育(尊重)  
推進協議会が発行している会報。  
地域が主体となって  
『人権のまちづくり』に取り組み、  
発信している人権啓発の資料だよ。  
身近な人権の情報と**出会う**  
ことができるんだ。



**登録しよう!**

あなたの個人情報  
勝手に利用されていませんか?

**登録型  
本人通知制度**



**1 どんな制度なの?**  
登録型本人通知制度は、住民票の写し  
や戸籍謄本などを代理人や第三者に交  
付した場合に、事前に登録した本人に  
対して、その交付した事実を通知する  
ものです。

2017年に大分県内で、  
他人の住民票を不正取得した  
事件が起きたけど、  
登録していたから  
通知がきて、不正取得に  
気付くことができたんだ。



**2 なぜ不正取得があるの?**

不正取得は、身元調査をする方法の1つになっています。

**あなたは、就職や結婚の時に、その相手方の身元調査を  
することについて、どう思いますか。**



身元調査を肯定する人が、**25.0%**も…。  
身元調査は、結婚や就職の際に本人の同意なしに行われる  
場合が多く、生まれや家族関係など本人に責任のないことで  
人を判断し、幸せを奪う絶対に許されない行為なのに…。



**3 登録することが差別をなくすことにつながる!**

登録することは、不正取得の  
早期発見につながるんだね。  
それから…多くの市民がこの制度に  
登録することで、不正取得を抑止する力を  
高めることが期待できるんだ。  
登録者数が増えると、不正取得が  
より発覚しやすくなるからね。  
だから、登録することが差別をなくす  
ことにつながるんだ。

**登録は**

大分市に住居登録している人・  
大分市に本籍を有する人が登録  
でき、年齢制限なし(世帯の代表  
者がその同一世帯員をまとめて  
の登録可)。一度登録すれば永年  
登録。  
手続きは、大分市役所市民課・  
各支所・旭町文化センター・  
ヒューレおおいた・各地区公民館  
の窓口で。

なるほど!!

**早速登録に行こう!**

